



東京立川ロータリークラブ

2018.9.7 第2807回 例会

# Weekly Report



## 【司会進行】

SAA委員会 小松 剛委員

【開会点鐘】 清水淳一会長

【国歌斉唱】

【ロータリーソング斉唱】

『我らの生業』

ソングリーダー

クラブ会報委員会 渡邊達也委員長

【会長挨拶】 清水淳一会長

【幹事報告】 平井洋孝幹事

【委員会報告】

青少年奉仕委員会 木村真人副委員長

職業奉仕委員会 金子幹広副委員長

【各種お祝い】

親睦委員会 安藤永一副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 岡山 昭委員

【出席率の発表】

出席委員会 米田典弘委員

9月7日(金)	会 員 数	113名
	出席義務会員	105名
	出席免除会員	8名
	当日出席者	90名
	出席免除会員の当日出席者	3名
	出席率	83.33%
	8月24日の出席率	89.81% → 100%

【ロータリー情報の時間】

R情報・雑誌委員会 豊泉幸夫副委員長

【クラブフォーラム】

【閉会点鐘】 清水淳一会長

## 【会長挨拶】 清水淳一会長

昨日、北海道において震度7を記録する大地震が発生しました。被害にあわれた方々にお悔やみ、また、お見舞いを申し上げます。土砂崩れや停電、断水、液状化状態の大変な被害が出ているとの事です。また皆さんは台風21号での被害はありませんでしたか。西日本では大変な被害に見舞われましたが、中でも大阪はテレビのニュースで目にしまして、市民の方々がスマホで今起こっている事を録画し、画面を通じて世間に伝えていました。とてもリアルで自然の驚異を改めて感じました。さて、9月1日は防災の日であります。皆さんもご存知の通り関東大震災を記念して作られた日です。1923年大正12年9月1日午前11時58分に発生した、相模トラフ沿いの断層を震源とする関東地震マグニチュード7.9による災害です。南関東で震度6は当時の最高震度だったそうです。被害は津波・土砂災害によるものを含めて、死者・行方不明者10万5千人、家屋全半壊21万、焼失21万に及び京浜地帯は壊滅的打撃を受けたそうです。また、阪神淡路大震災は1995年1月17日に発生しました。兵庫・大阪・京都1県2府が被災し、死者6千4百人、負傷者4万人、家屋全半壊25万に上ったそうです。そして、2011年3月11日に東日本大震災が発生、大津波による大規模な災害となりました。津波は内陸に6キロ浸入し、津波の高さは40メートルに達しました。死者・行方不明者は2万人と、東北地方太平洋岸に甚大な被害をもたらしました。このように日本では大地震発生国であり、台風が上陸する国でもあります。日頃から災害に備えていた方が良いかと思えます。さて皆様の会社の社員の方々は、職場における広域避難場所をご存知でしょうか。近くの小学校が避難場所になっておりますが、社員の方々はその小学校がどこにあるのかご存知でしょうか。一度、会社の避難訓練の時に近くの広域避難場所まで行ってみたいかがでしょうか。今週末9月9日(日)に、9時から立川第6小学校において立川市総合防災訓練が行われます。消防関係を始めとする各民間の団体も参加して行われますし、自衛隊の炊き出しもあります。ぜひこの機会に見学に行ってみてはいかがでしょうか。



清水淳一会長

2018~2019年度 RIテーマ

2018~2019年度  
国際ロータリー会長  
パリー・ラシ



インスピレーションになろう

2018~2019年度 クラブテーマ

「一期一会  
ロータリー」

東京立川ロータリークラブ  
会長 清水淳一



司会進行  
小松 剛委員



ソングリーダー  
渡邊達也委員長



各種お祝い  
安藤永一副委員長



ニコニコ発表  
岡山 昭委員



出席率発表  
米田典弘委員



例会時には必ずバッジをつけましょう

## 【幹事報告】 平井洋孝幹事

●9月のロータリーレートは112円。●ガバナ一月信、バギオ便りを各テーブルに配布。●8月29日(水)親睦委員会炉辺がワシントンホテル、カフェド・パリにて開催。●9月4日(火)職業奉仕委員会炉辺が、パレスホテル立川2階瑞麟にて開催。●9月6日(木)親睦ゴルフ会「第96回市村杯」が富士桜カントリー倶楽部で開催。●9月7日(金)例会終了後 R情報・雑誌委員会炉辺が開催予定。●9月7日(金)18時30分より、第3回理事会がパレスホテル立川3階にて開催予定。



## 【委員会報告】

### 青少年奉仕委員会 木村真人副委員長

過日中島委員長より案内申し上げましたインターンシップ受入れに関しまして、会員企業12社よりご協力を頂き実施する事になりました。受入れは11月13日から15日となっています。実際の企業の現場を体験するという事は、学生にとって掛替えのない貴重な経験となりますので、また詳細については協力企業様には改めて案内申し上げますので、宜しくお願い申し上げます。また第2750地区青少年奉仕委員会RYLA委員会から、第15回RYLAセミナーのご案内をさせて頂きましたが、地区においては40名強の募集が出来まして、当クラブにおいても、益子悦雄会員の会社社員の方をご推薦頂き、有難うございました。



### 職業奉仕委員会 金子幹広副委員長

第2814回例会、「優良職業人並びに社会奉仕功労者表彰」に関するPRです。10月26日の夜間例会にて開催されます。本日メールボックスに入れておりますが、ご案内と趣意書、推薦用紙が綴じられておりますので、こちらにご記入頂き、9月18日(火)までに事務局まで会員企業の社員の皆様の御推薦を宜しくお願い申し上げます。



## 【各種お祝い】 親睦委員会 安藤永一副委員長

### 入会記念月

浅見英明さん 大高 均さん 岡部直士さん  
菊池寛樹さん 齋藤 仁さん 清水淳一さん  
原 俊浩さん 松浦孝治さん 宮澤公栄さん  
米田典弘さん

### 誕生記念月

岡部直士さん 岡山 昭さん 小野 優さん  
小松 剛さん 志村和則さん 田中宏明さん

### 結婚記念月

竹内智之さん 辺見哲郎さん

### 夫人誕生記念月

小松 剛さん夫人 みどり様 齋藤 仁さん夫人 有加様  
竹内智之さん夫人 圭子様 中山賢一さん夫人 昭子様  
原 俊浩さん夫人 美奈子様 辺見哲郎さん夫人 加奈子様  
迎浩一朗さん夫人 真由美様 村野安成さん夫人 茂美様

## 【ニコニコ発表】 親睦委員会 岡山 昭委員

- 東京立川こぶしロータリークラブ 北島宏晃会員 先日のサンバナ交換学生の報告会に、長女が参加させて頂きました。プログラムへのご支援を含め、大変お世話になりました。有難うございました。
- 清水淳一会長 中野直前会長兼副会長、本日の決算報告宜しくお願ひ致します。昨日の市村杯親睦ゴルフ会にご参加の皆様、お疲れ様でした。栄えあるブービーメーカー賞を頂き有難うございました。とても楽しい一日でした。
- 平井洋孝幹事 昨日の「第69回市村杯親睦ゴルフ会」お疲れ様でした。本日はクラブフォーラム宜しくお願ひ致します。
- 榎戸岩雄さん 昨日の親睦ゴルフ会には、清水淳一会長はじめ多くの皆様に御参加頂き有難うございました。優勝の宮崎さん、おめでとうございます。
- 豊泉幸夫さん 宮崎昭人さん、親睦ゴルフ会優勝おめでとうございます。平井さん幹事賞有難うございました。
- 田中宏明さん 誕生日祝を頂き、有難う御座いました。これからも才を取って若返ります。
- 小野 優さん 誕生祝いを頂き、有難うございます。
- 中野裕司さん 本日のクラブフォーラム、皆様宜しくお願ひ致します。
- 志村和則さん 誕生記念のお祝い、ありがとうございます。
- 中山賢一さん 妻の誕生日記念のお祝い、ありがとうございます。昨日の第96回市村杯ゴルフコンペありがとうございました。お世話になりました。
- 浅見英明さん 入会記念のお祝い、ありがとうございます。
- 小松 剛さん 誕生日のお祝いありがとうございます。
- 大高 均さん 昨日の親睦ゴルフ、設営して頂いた方、有難うございました。望外の成績で大満足です。山口さん、榎戸さん、次回頑張りましょう。
- 宮崎昭人さん メンバーに恵まれハンデと運に助けられ、市村杯で優勝させて頂きました。町田さん、田中パスト会長、ドクター木村政人さん、有難うございました。
- 米田典弘さん 入会記念のお祝いを頂きまして、ありがとうございます。
- 竹内智之さん 結婚記念月、夫人誕生月のお祝いありがとうございます。
- 岡山 昭さん 誕生日祝い、ありがとうございます。
- 原 俊浩さん 入会記念月、夫人誕生月のお祝いありがとうございます。
- 具島健太郎さん 昨日は初めて親睦ゴルフに参加させて頂き、有難うございました。

本日合計 73,000円 本年度累計 687,000円

## 【ロータリー情報の時間】

### R情報・雑誌委員会 豊泉幸夫副委員長

入会8年未満の方もいますので、自分の会長時代の事も含めて先にお話し致します。2010～11年の会長でしたが、今年と状況が良く似ていると感じております。先日タイのサッカー少年が洞窟の奥に閉じ込められたという事件がありましたが、18日後に救出されました。私の時はチリの落盤事故があり、地下634mの場所に33名が69日間という長い時間閉じ込められていました。今年も西日本の水害、台風による被害が起きていますが、私の年も奄美地方での大豪雨があり、当時の磯部幹事の地元山口でも



被害がありまして、次の年の親睦旅行では、線路がまだ塞がれていて廃線になってしまったのか定かではありませんが、甚大な被害がありました。2011年3月11日はご存知の東日本大震災であります、その様な事をふと考えていた矢先に、北海道の大地震が発生しました。新聞では見た事もない様な山肌の写真が掲載されており大変に驚きましたが、2011年の震災当時は、発生直後から色々なクラブ運営の転換を余儀なくされました。当日は例会後に震災が発生しましたが、その翌週から会員の皆様とどの様にしたら良いのかを会議で話し合い、計画停電の際には当会場が影響を受けた時に別の日時・場所にて開催をしましたので、何とか例会を休まずに開催出来ました。清水会長には是非ロータリアンに何が出来るかを改めて考えて頂き、出来る行動をとって頂けたらと思います。天災は忘れた頃にやってくると言われる災害大国日本であります、いち早く復興する事を願っております。

ロータリーの友ですが、表紙をご覧ください。今月は「基本的教育と識字率向上月間」と「ロータリーの友月間」であります。表紙は文房具を土台に人が立っていたり座っていたりという所が描かれておりますが、これは基本的教育の支援をイメージしているとの事です。絵の上部は「読めるからこそ、発見や感動がある」、下部は「書けるからこそ、正しい理解と伝えられる喜びがある」と解説されています。また「読む力+書く力=幸せの引力」と表現されています。教育という事で、今月号はこども食堂の特集も掲載されておまして、その中には子どもの相対的貧困率が16.3%と書かれており、日本はこの率が高いとなっているようですし、都内でも貧困である子供が存在しているという事で、あらゆる場所で食事の提供や教育の手助けをしているという事も多く書かれています。また縦書きの冒頭にも他地区IMでのスピーチで、こども食堂についての講演録が掲載されていますので、是非ご一読下さい。またロータリーの友月間という事にもなっていますので、改めてゆっくりご一読願いたいのですが、その中に「友」の事について書かれている個所があります。「『友』を支えるロータリーの友地区代表委員」という記事がありますが、自身もこの様な方が活躍されている事を存じておりませんでした。友を制作する上で情報を得たりする事が仕事であり、どういった方々が就かれているのかと言うと、ガバナー代理としての職務という側面がありますので、ガバナー出身クラブの方、あるいは地区幹事もしくは経験者から各地区1名という事で支えている様です。年4回の会議に出席し、地区の情報を集め会員の視点から色々な情報を与えますが、その他に情報の編集担当者が6名いるようですが、こちらは会員ではないようです。続いて「ロータリーの友」を使った活動の紹介もありまして、八戸RCでは友を使用したクラブ運営という事を実践しているようで、読後会も開催されているようです。当クラブの三日月会と同じ位置付けになるかと思いますが、友を題材にして世代の離れた会員までが

一堂に会して、自分なりのロータリー感を話したり、先輩から教えて頂くという事をするそうです。また当クラブの雑誌委員会の行動と同じように、友に書かれている情報を一枚の紙にまとめて会員に配布したり、お互いの事を知り様々な職業の会員同士が、ロータリーという共通の言語を持って親睦を深めるという事を、実践しているようです。ロータリアンにとっては小さなバイブルにもなり得ると思いますし、委員長他役職を引受けた際は、直近の友からの情報はとても貴重でありますので、その様な活用方法もあるかと思えます。最後に縦書きの23Pロータリーアットワークに子クラブの東村山RCの記事が掲載されております。また縦書きの26Pに青梅の植樹の件が掲載されております。青梅は大変残念ながら、平成21年に36,000本の梅がウィルス感染により伐採されてしまいました。昨年のRI会長が一人一本の植樹という事を推奨されておりましたので、現在進めているという事です。最後にこの本は日本一安い本だと思っています。これだけの素晴らしい情報が詰まっているのにもかかわらず、216円ありますので、これからも引き続きご活用ください。

## クラブフォーラム 「事業報告 & 決算報告」



司会 平井洋孝幹事



議長 清水淳一会長

### 【挨拶及び事業報告】 中野裕司直前会長

会長が終わって久しぶりの登壇になり、清々しい気持ちであります。本日お手元に一年のあゆみが配布されていると思いますが、後程ゆっくりご覧頂きたいと思えます。委員会事業、例会についての詳細については、昨年度最終例会でも述べさせて頂きましたので、一年のあゆみの内容のご参照ください。昨年、例年と少し変わった内容とした部分についてですが、月初の例会で二十四節気・七十二候・花信の風という事で、毎月の花物語を皆様にお届けいたしました。また毎月の最終例会では英語表現の「Idiom」を覚えようという事で、「Phrase of the day」の時間として会長挨拶の中で紹介させて頂きました。この二つのシリーズは一年のあゆみの活動報告の4ページから5ページに記載しております。改めて思い出してご一読頂けたらと思います。思い起こせば「BE SURPRISED! ROTARY!!感動を忘れずに」というクラブテーマを掲げて始まった2017-18年度、5つの基本方針を基にロータリー活動に邁進して参りまし



た。その中でも現状維持して会員増強という方針に則って、清水千春パスト会長年度に念願の100名の達成から、本年度113名にて清水淳一会長に襷を渡す事が出来ました。総括と致しまして、クラブの収支が円滑に行なわれている事の根底には、会員数の増加が起因しているからだと思います。この現状に甘える事無く、より一層のクラブの発展を期待致します。田中太幹事ともども改めて、会員の皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。有難うございました。

## 【決算報告】 端 晶弘前年度会計

一年のあゆみ後半の30Pからご覧ください。報告については前期と大きく差異の出た部分に関してのみ説明させていただきます。まず会費収入は前期108名、後期105名で¥36,720,000、新会員会費収入は前期3名、後期3名で¥1,530,000を予定しておりましたが、新会員の会費収入についての差異は、前後期6名で満額の予算計上に対して、実際は入会月からの月割計算となっている関係で、11名の入会となりましたが合計¥1,098,000の収入となり、収入は昨年度繰越金含め¥42,937,544となりました。続いて支出の部で差異の出ている部分は、補助金の中その他クラブ周年式典登録料で、当初東京昭島RCの式典へは全員登録の要請に沿って予算計上致しましたが、開催前に実態に即した人数での登録に変更となった関係で、支出が大幅に減り¥1,180,000と¥560,000の減額となっております。また例会会場費の通常例会・特別例会についての増額ですが、例年は85名での計算に対してその都度パレスホテルから実数の請求が出ており、会によって



は100名を超える登録が複数回発生した関係で、不足が生じました。次ページに移り、積立金の中のその他積立金ですが、収入の部の雑収入の中から¥310,000を積み立てており、こちらは一年間のご芳志の合計額となっております。続いてクラブ会報委員会についての差異¥72,454は、写真撮影用のSDカードやハードディスクの購入費、その他会員増加による一年のあゆみの作成部数増加が起因しております。以上支出合計は¥42,082,366となり、次年度繰越金は¥855,178となりました。

## 【監査報告】 紅林 太前年度監査

先に余計な話しになりますがお許しください。地震のありました北海道の実家の事で、本日伊藤平八朗さんからもご心配頂まして有難うございました。地元は旭川の南側にある函館本線の深川という場所ですが、地震の被害としては停電が起こっている程度で済んでいるとの事で、ホッとしている所です。この付近は元々昭和新山という火山の噴火により瞬時に出来た土地でありまして、地盤が緩くちょっとした地震でも想像を超える揺れが発生します。その土地柄、米や穀物の栽培には向かず酪農が中心の場所でありました。さて過日8月3日の例会後に事務局において、中野会長、田中幹事の出席の元、端会計よりご報告頂きました。精査の結果、書類については全て処理が適正であるという事で報告をさせていただきます。



## 【承認】 清水淳一会長

拍手を持って承認となりました。有難うございました。

## 掲示板

### 第96回 市村杯 親睦ゴルフ大会

9月6日(木) 富士桜カントリークラブにて開催されました。優勝は宮崎昭人さんでした。おめでとうございました。



事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階  
【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666  
【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>  
【E-mail】[ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp](mailto:ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp)

例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川  
TEL：042-527-1111  
例会日／金曜日 12：30点鐘  
会長／清水淳一 幹事／平井洋孝 会報担当者／岡崎 淳委員